

Alten- und Pflegeheim St. Anna

## Geschichte- Stunde bei den Senioren



**Eine Geschichtestunde zum Thema „Schule früher und heute“ haben die beiden 3.Klassen der Grundschule am 21., bzw. am 28. September ins Seniorenheim verlegt, mit dem Plan, etwas über „Schule früher“ zu erfahren.**

### 3. Klasse A

Die erste Gruppe von 12 Schülerinnen und Schülern mit ihrer Lehrerin Heidi Micheli Pernstich fand im Freizeitraum eine Runde von erwartungsvollen alten Menschen vor. Auf die vorbereiteten Fragen der Kinder antworteten die Bewohnerinnen und Bewohner mit Geschichten und lebhaften Erinnerungen aus ihrer längst vergangenen Schulzeit: von zum Teil beschwerlichen Schulwegen, sehr strengen Lehrern, den oft harten Strafmaßnahmen, von überfüllten Klassenzimmern (auch mit 58 Schülern aller Klassen z. B. in Truden) von einer einzigen Lehrerin unterrichtet. Geheizt wurde mit einem Holz- oder Sägemehlofen, an den Wänden neben dem Kreuz hingen die Bilder vom König und der Königin Italiens.

Was die Kinder damals wohl während der Pause spielten, wollten die Schüler wissen. „Tschappala“ antwortete eine Traminer Seniorin. Und siehe, dieses Spiel schien bei den jungen Leuten unbekannt.

Nein, das Spiel nicht- stellte sich heraus-, aber der örtliche Dialekt- Ausdruck für „Fangen-Spiel“.

### 3. Klasse B

Die zweite Gruppe am 28. September wollte Ähnliches von den alten Menschen erfahren: etwa von der Dauer der Schulzeiten oder der Anzahl der Lehrerinnen. Als die Frauen von den Schwierigkeiten der „italienischen“ Schule erzählten- es waren drei 90Jährige anwesend-, als eben nur Italienisch unterrichtet wurde, staunten die Kinder; wengleich Frau Erna in einem Atemzug betonte, dass sie heute froh sei, so gut Italienisch gelernt zu haben.

Die anfängliche Frage-Stunde in beiden Gruppen entwickelte sich allmählich zu einem lockeren Gespräch, einem Austausch in ganz spontanen Erzählungen. Und als zum Abschied jedes Schulkind jedem Bewohner und jeder Bewohnerin die Hand reichte, strahlten alle um die Wette.



Schülerinnen und Schüler der Klasse 3B im Gespräch mit zwei Seniorinnen und der Ergotherapeutin Vera Pernstich.



Die 3.Klasse A mit ihrer Lehrerin Heidi Micheli Pernstich(im Hintergrund/Bildmitte) verabschiedet sich ganz persönlich von den Altenheimbewohnern.



# ALEX

Obst und Gemüse | Frutta e verdura

Die Zeit ist **WIEDER** reif!



Ihr Obst- und Gemüsegeschäft zieht bald um!